

---

*Procès-Verbal de l'Assemblée Générale du 24 juin 2018*

---

1) Emargement de la liste des présents

L'Assemblée Générale de l'association Bodhicharya-France, convoquée par courriel le 9 juin 2018 s'est réunie à Lusse sous la présidence de Denis Mangin.

Membres présents : 32 personnes toutes à jour de leur cotisation.

Les statuts ne spécifiant pas de quorum à atteindre, l'A.G. peut délibérer.

2) Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 25 juin 2017

 Une abstention

3) Rapport moral de l'activité de l'association par le Président Denis Mangin

- les dons reçus pour le financement du centre de retraite ayant été insuffisants, le projet est abandonné. La possibilité a été proposée aux donateurs de leur restituer les sommes versées ; 2 donateurs ont opté pour le remboursement.

- suite à une réflexion menée par la communauté monastique, 2 architectes ont été consultés pour un projet de réaménagement du centre ; on pourrait optimiser l'espace existant en délimitant trois zones (privée, publique et semi-publique). Tous les futurs travaux seront orientés vers la réalisation de cet objectif.

- dans l'immédiat, il faut refaire le chemin détérioré par les intempéries de cet hiver.

- diverses manifestations ont été des temps forts dans la vie du centre et ont remporté un franc succès : venue de Mogchok Rimpoché puis de Ringou Tulkou Rimpoché et enfin, journée « portes ouvertes » pour célébrer les dix ans d'existence du centre à Lusse.

- les personnes qui viennent suivre des enseignements au centre plus de deux fois doivent s'acquitter d'une cotisation (enseignements dans le centre et dans les tcheulings)

 Vote à l'unanimité



## BODHICHARYA FRANCE

CENTRE MONASTIQUE BOUDDHISTE TIBETAÏN  
MEMBRE DE L'UNION BOUDDHISTE DE FRANCE

### 4) Point sur l'activité spirituelle par Lama Tsultrim

- Le moine Orgyen a repris l'activité d'enseignement dans les tcheulings
- Après 10 ans d'activité à Lusse, le centre arrive à un tournant de son évolution
- Lama aimerait trouver d'autres formes d'enseignement
- Rimpoché est satisfait de l'évolution du centre
- Les demandes de retraite individuelle (d'une semaine à plusieurs mois) réjouissent Lama
- Cette année a vu l'arrivée de deux nouveaux moines (moniale Sönam et moine Samten)
- On pourrait envisager de faire venir un troisième Rimpoché dans l'année (peut-être Ayang Rimpoché spécialisé dans Amitabha et Powa) ainsi que des lamas occidentaux

### 5) Présentation du bilan 2017 par la Directrice Administrative Sacha Marche

Le rapport financier montre, sur 3 ans, une augmentation des charges, des dépenses liées aux travaux d'entretien du bâtiment ainsi qu'une stagnation des recettes (cotisations, dons).

2017 : produits d'exploitation : 169 392€ dont chiffres d'affaires net : 153 302€  
Charges d'exploitation : 183 777€

➡ Déficit : 14 385€

Il faudrait essayer de dynamiser le centre :

- Communiquer davantage
- Parler du programme du mois au moment de l'enseignement dans les tcheulings
- Augmenter le tarif des chambres
- Susciter du bénévolat
- Ouverture plus grande du centre
- Parrainage des moines

Une réflexion serait à mener sur les possibilités de réduire les charges.

➡ Accord à l'unanimité pour le rapport financier

### 6) Présentation du prévisionnel 2018 par Sacha Marche

Recettes : 137 900€  
Dépenses : 154 000€  
Déficit prévu : 16 100€

Fin de la réunion à 16 heures.

Président : Denis Mangin,

Secrétaire : Geneviève Jessel